
Tu cruz
adoramos,
Señor,
y tu santa
resurrección
alabamos
y glorificamos.
Por el madero
ha venido
la alegría
al mundo entero.

Semana
Santa

Jesús atado a la columna.
Paso de la Cofradía de Jesús Atado
a la Columna de Zaragoza.
Foto: Oscar Puigdevall, (2014)
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¿No contesta nada?

2 DÍA DEL SEÑOR

EVANGELIO • DOMINGO DE RAMOS • Mc 14,1-15,47

Es la pregunta de Pilato y ante ella
Jesús no contesta nada. El gober-
nador queda extrañado. Quiero

detenerme hoy, puerta de la Semana
Santa, en este silencio de Jesús, pues
estoy convencido de su elocuencia:
¿qué dice Jesús a Pilato con su silen-
cio?, ¿qué me dice a mi?, ¿puedo co-
municarme, callando?

El silencio de Jesús es teológico. Por
supuesto que es cumplimiento de las
Escrituras Santas. Es un silencio que
unifica Belén con el Calvario, el ayer
con el hoy. La pregunta de Pilato es
más educada que los gritos de quienes,
con burlas, piden al Señor que se baje
de la cruz. Pero es la misma pregunta.
Es la pregunta de quienes, incluso sin
darse cuenta, adoran al príncipe de este
mundo, que es señor de la mentira. Esta
pregunta que pide cuentas a Dios es la
que se pronunció en el Paraíso:
“¿Cómo os ha dicho Dios…?”.

Y “Jesús no contestó más”, porque
lo había dicho todo. Nos había ense-

ñado el Padrenuestro, el mandamien-
to nuevo, las bienaventuranzas, nos
había dado la Eucaristía. ¿Qué más
podía decir ante los hombres? Jesús
solo hablaría ya ante Dios: “Dios mío,
Dios mío, ¿por qué me has abandona-
do? Y de nuevo el silencio, tan solo
roto por su fuerte grito al expirar y por
la confesión de fe del centurión: “Re-
almente este hombre era Hijo de
Dios”.

No sé si estas idas y venidas so-
bre el silencio divino servirán de
algo, por eso tengo que añadir un
deseo: ojalá vivamos esta Semana
Santa desde el silencio. No el silen-
cio del encogido de hombros, sino
el silencio de los confiados en los
designios de Dios. Silencio ante el
misterio: que nuestros tambores,
aun tocando, no rompan el silencio;
que en nuestras celebraciones sagra-
das haya silencio; que en nuestras
calles se note el silencio de los cris-
tianos no porque callen ante la mi-

seria humana, sino porque conti-
nuamente adoren al Dios más que
sorprendente. Y que este silencio
nos lleve a la conmoción, a las lá-
grimas agradecidas, a la espera lu-
minosa que será realidad plena al
domingo siguiente.

Silencio respetuoso ante los planes
de Dios, aunque se mofen de noso-
tros, aunque causemos risas y burlas a
los sabios y entendidos del mundo.
Un silencio sereno y sabio como el
del que, justo como san José o el an-
ciano Simeón o la profetisa Ana, sa-
ben que pronto llegará un domingo
definitivo en el que la humanidad en-
tera entrará en el descanso de Dios.
No en el descanso de la muerte, sino
en el descanso de la vida que no can-
sa. Hoy con María, palmas en las ma-
nos. El viernes con María, al pie de la
cruz. Y, con María, como hijos, el do-
mingo, con la alegría del que sabe
que Dios no defrauda.

José Antonio Calvo Gracia

“... Era media mañana cuando lo crucificaron. En el letrero de la acusación
estaba escrito: EL REY DE LOS JUDÍOS. Crucificaron con él a dos bandidos,
uno a su derecha y otro a su izquierda.

Así se cumplió la Escritura que dice: “Lo consideraron como un malhechor”.
Los que pasaban lo injuriaban, meneando la cabeza y diciendo: - ¡Anda!, tú que
destruías el templo y lo reconstruías en tres días, sálvate a ti mismo bajando de
la cruz. También los que estaban crucificados con él lo insultaban...”.

SEMANA SANTA
29 DOMINGO DE RAMOS EN LA PASIÓN DEL SEÑOR

- Mc 11, 1-10. - Is 50, 4-7. - Sal 21. - Flp 2, 6-11. -
Mc 14, 1-15, 47. 

30 LUNES SANTO, feria. - Is 42, 1-7. - Sal 26. - Jn 12, 1-11. 
31 MARTES SANTO, feria. - Is 49, 1-6. - Sal 70. - Jn 13,

21-33. 36-38. 
1 ABRIL  MIÉRCOLES SANTO, feria. - Is 50, 4-9a. - Sal

68. - Mt 26, 14-25.
TRIDUO PASCUAL

2 JUEVES SANTO EN LA CENA DEL SEÑOR - Éx 12, 1-
8. 11-14. - Sal 115. - 1 Cor 11, 23-26. - Jn 13, 1-15. 

3 VIERNES SANTO DE LA PASIÓN DEL SEÑOR Ayuno
y abstinencia - Is 52, 13-53, 12. - Sal 30. - Heb 4, 14-
16; 5, 7-9. - Jn 18, 1-19, 42.
COLECTA POR LOS SANTOS LUGARES (pontificia).

4 SÁBADO SANTO DE LA SEPULTURA DEL SEÑOR.
Ayuno y abstinencia (recomendado). En la noche: 

TIEMPO PASCUAL 

SANTA VIGILIA PASCUAL 

1 - Gén 1, 1-2, 2. - Sal 103. O bien: Sal 32. 2 - Gén 22,
1-18. - Sal 15. 

3 - Éx 14, 15-15, 1. - Salmo: Éx 15, 1-18.
4 - Is 54, 5-14. - Sal 29. 
5 - Is 55, 1-11. - Salmo: Is 12, 2-6.
6 - Bar 3, 9-15. 32-4, 4. - Sal 18. 
7 - Ez 36, 16-28. - Sal 41. O bien: Sal 50. 

- Rom 6, 3-11. - Sal 117. - Mc 16, 1-7. 
5 DOMINGO DE PASCUA DE LA RESURRECCIÓN DEL

SEÑOR - Hch 10, 34a. 37-43. - Sal 117. - Col 3, 1-
4.  O bien: 1 Cor 5, 6b-8. - Secuencia. - Jn 20, 1-9: -
Lc 24, 13-35. 

Palabra de Dios para la semana

Con su muerte en cruz y con su resurrección, el Señor revela y realiza el amor de Dios hacia el género
humano. A partir de ese momento nadie puede dudar que Dios nos ama y nos quiere junto a Él.
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IGLESIA HOY 3

DIÓCESIS DE ARAGÓN

DIÓCESIS DE BARBASTRO-MONZÓN

El papa Francisco a los cofrades: “La Iglesia os quiere, sentiros parte de ella

Jornada de evangelización digital. 11 de abril en monzón

Así se dirigia el Santo Padre a
los miembros de las Her-
mandades que acudieron en

peregrinación a Roma con motivo
de la celebración del año de la fe.
Y  siguió diciendo: "Amad a la
Iglesia, dejaos guiar por ella; en
las parroquias, en las diócesis, sed
un verdadero pulmón de fe y de
vida cristiana".

Son muchas las Cofradías, que
estos días, vamos a ver hacer ma-
nifestación pública de fe en nues-
tros pueblos y ciudades. Es verdad
que estas celebraciones llevan im-
plícitamente aspectos turísticos,
culturales, festivos ;pero no pode-

mos olvidar que el alma de las
mismas es religioso.

Por eso debemos contemplarlas
con los ojos de la fe y tener hacia
ellas una actitud de caridad pasto-
ral, tal como nos vuelve a decir el
papa Francisco: "En la piedad po-
pular, por ser fruto del Evangelio
inculturado, subyace una fuerza
activamente evangelizadora que
no podemos menospreciar: sería
desconocer la obra del Espíritu
Santo. Más bien estamos llamados
a alentarla y fortalecerla para pro-
fundizar el proceso de incultura-
ción que es una realidad nunca
acabada. Las expresiones de la

piedad popular tienen mucho que
enseñarnos y, para quien sabe le-
erlas, son un lugar teológico al
que debemos prestar atención par-
ticularmente a la hora de pensar la
nueva evangelización" (Evangelii
gaudium 126).

Deseo que todos, Cofrades y no
cofrades, vivamos una santa Sema-
na Mayor, a la espera de lo que
todo lo llena y lo ilumina: la Pas-
cua del Señor.

Armando Cester Martínez.
Delegado Episcopal para la coordinación
pastoral de las Cofradías de Semana San-

ta. Archidiócesis de Zaragoza.

La plataforma de evangelización digital iMision organi-
za un encuentro simultáneo de imisioneros el día 11 de
abril en nueve diócesis españolas. Aquí se celebrará en
Monzón. 

Después del Congreso Internacional “Misioneros en un
mundo enredado” que reunió a más de 200 personas en
Madrid en abril del año pasado, los miembros de iMisión
se han decidido en esta ocasión por favorecer el encuentro
de los imisioneros más cercanos geográficamente. 

Ciudades donde se celebra
esta Jornada

Albacete, Barcelona, Cartagena,
Ciudad Real, Madrid, Málaga, Mon-
zón, Tenerife y Valencia. 

Entre las actividades de esta Jor-
nada, de 10 de la mañana hasta las
8 de la tarde,  llamada iParty, Jorna-
da para compartir, habrá momentos
para desvirtualizarse, celebrar la fe y
compartir saberes en torno a las re-
des sociales y su potencial evangeli-
zador.

Testimonios
Daniel Pajuelo, uno de los miem-

bros del Staff de iMisión, afirma: “en
esta fiesta de la comunión, todos te-
nemos dones que aportar y mucho
que recibir. Aun las personas más
humildes y con pocos recursos,
cuando comparten con sencillez
crean a su alrededor un clima de es-
peranza y posibilidades”.

Por su parte, Xiskya Valladares invita a todo aquel que
quiera participar a inscribirse en esta Jornada. Y dice: “La
iParty para mí es la gran novedad que ofrece iMisión para
compartir experiencias de evangelización en la red. Por
eso, afirma, es una fiesta, un encuentro y una ocasión úni-
ca de unión y fraternidad”.

Inscripciones
Es necesario enviar, a partir de esta fecha, la ficha de

inscripción que puede encontrarse en esta dirección de la
página Web:
http://iparty.imision.org/inscripmon-
zon/

Aquí se encuentran los datos ne-
cesarios que hay que enviar para
poder participar.

Precio de la matrícula: 15 €. 

Lugar
Monzón
Dirección:
Colegio Salesiano "Santo

Domingo Savio" Paseo San Juan
Bosco, 83-85 , Monzón , Huesca
22400 España

Los participantes llevan consigo
su ordenador, teléfono móvil con
las debidas aplicaciones o tablet
para las conexiones con los distin-
tos lugares a lo largo de la jornada. 

Para cualquier orientación o
consultas: Andrés Botanch Callén
Tfno.: 630 727 849. 
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“Somos muchos pocos luchando contra el hambre...”
El pasado día 2 de

marzo, la presidenta
nacional de Manos
Unidas, Dña. Soledad
Miguélez, se reunió en
Calatayud con la Dele-
gación de Manos Uni-
das en la diócesis de
Tarazona. Además fue
invitada a dar una
charla en la Academia
de Logística. Le roba-
mos un minuto de su
tiempo y, con mucho
gusto, concedió esta
entrevista:

1.- Doña Soledad, se encuentra hoy trabajando
con la  Delegación de la diócesis de Tarazona en
Calatayud, ¿qué le parece esta zona y el trabajo
que realizan los equipos de Manos Unidas?

Esta zona me parece preciosa. Nos es la pri-
mera vez que vengo y siempre me ha gustado mu-
cho Calatayud, Tarazona y los pueblos de esta Dió-
cesis. En cuanto al trabajo que realizan los equipos
es muy bueno. Están compuestos por gente muy
implicada con muchísima ilusión, con mucho
ánimo y además en Manos Unidas siempre deci-
mos que “somos muchos pocos” y no nos importa
nada que la zona quizá tenga menos habitantes y
con menos capacidad para hacer grandes donativos
porque lo que nos gusta es el trabajo de las perso-
nas, su implicación y esa, desde luego, es exce-
lente.

2.- Antes en la diócesis cada arciprestazgo se
encargaba de un proyecto cuando llegaba la Cam-
paña y había veces que no se llegaba a cubrir todo
su importe... Ahora toda la diócesis asume uno solo
y se llega a cubrir... ¿Es mejor colaborar entre to-
dos por un solo fin?

Para manos unidas es indiferente que los pro-
yectos los coja una diócesis o un arciprestazgo. Los
proyectos tienen una labor mayor de sensibiliza-
ción, de que la gente palpe el proyecto y la situa-
ción de los beneficiarios. Eso es más importe que el
aporte económico, que por supuesto es vital, pero
aunque no se llegue a conseguir todo el importe del
proyecto, manos unidas lo cubre de sus fondos pro-
pios. No se deja hacer ningún proyecto por no re-
colectar el dinero de la colecta, por decirlo así...
Siempre que se organice algo que dé difusión a Ma-
nos Unidas y sus proyectos y que la gente lo sienta
como algo cercano es bueno.

3.- Desde 2012 es presidenta nacional de Ma-
nos Unidas y viene del mundo de la farmacia... ¿a
veces puede ser que los católicos usemos Manos
Unidas y sus campañas como un antigripal, que lo
tomamos al enfriarnos y luego se olvida en el ca-
jón, es decir, en un momento puntual, o sin em-
bargo lo usamos como un tratamiento de larga du-
ración, algo que tomamos toda la vida?

Debería ser como una vacuna contra la insoli-
daridad, más bien. Los españoles tenemos la cos-

tumbre de hacer un donativo una vez al año y no
tenemos esa periodicidad en hacer el donativo y en
estar atentos a estos a estos temas. Ojalá los espa-
ñoles fuéramos capaces de pensar un ratito cada día
en cómo estarán viviendo ahora los niños en Sierra
Leona con su embola, o las mujeres en la India o
los indígenas en América.

4.- ¿Sería bueno informar cada cierto tiempo
de la marcha de los proyectos financiados, com-
partiendo información y procurando hacer segui-
miento en las diócesis?

Esto se hace a demanda... Si el arciprestazgo o
la diócesis lo piden, la información si se le da. Si no
la piden no la damos de esa forma tan detallada. A
veces se hacen campañas, como este año, la cam-
paña 24 horas a la que se han apuntado 25 delega-
ciones y sí que se ha dado una información en la
página web de los proyectos que hablen cogido
cada una de esas delegaciones. Son 608 proyectos
y es imposible informar al día de cada uno de ellos,
pero si se solicita se hace.

5.- ¿Ha notado Manos Unidas un descenso de
solidaridad hacia los más lejanos por la crisis que
vivimos estos últimos años? ¿Quizás la solidaridad
se ha balanceado hacia las zonas cercanas, las que
palpamos, olvidando las necesidades de esas zonas
que se escapan de nuestra cercanía?

Si lo hemos notado. Creemos que ha habido un
desvío de los donativos que se iban a dar a Manos
Unidas hacia otras entidades que trabajan en Es-
paña. Nos da mucha pena. Nosotros creemos que
sería mejor apretarse un poco más el cinturón los
que podemos, que podemos muchos, para ayudar a
los de aquí y a los de allí. Porque es una tristeza que
nosotros tengamos que financiar menos proyectos
de allí porque aquí estemos ayudando a otras per-
sonas que por supuesto que lo necesitan... es decir,
a mí no se me ocurriría nunca decir no des para ne-
cesidades de España. Lo que si me gustaría es ape-
lar a la generosidad de los españoles y decirles que
dieran a los dos. En España tenemos todo un sis-
tema que apoya y que ayuda. Todos nuestros niños
tienen colegios y hospitales y de una u otra forma
todos comen. Las personas a las que ayuda Manos
Unidas no comen. Lo digo siempre y me dicen que
es muy duro: la diferencia entre la necesidad que
hay en España y la que hay fuera de ella , es que
aquí no nos morimos de hambre y fuera sí. Es la
muerte o la vida. Allí nacen con la crisis, viven con
la crisis y mueren, muchas veces, por la crisis. No
se puede comparar; cuesta comprender como estas
sociedades a las que ayuda Manos Unidas, pueden
llegar a vivir así.

6.- Gracias a Dios, Manos Unidas, Cáritas y
otras organizaciones relacionadas con la Iglesia
Católica, se salvan de la corrupción y de los escán-
dalos... ¿Cuál sería la receta? ¿Qué hace que fun-
cionen correctamente?

Son instituciones con unos valores en los que el
dinero no es lo primero, y el afán de poder, tam-
poco. Quizá el dinero y el poder que da este dinero
en otras entidades sea lo que mueve a la gente ha-

cia la corrupción. En nuestra médula, en nuestro
corazón, en nuestro ánimo, está el decir: esto no es
mío yo no lo cojo. Y además sabiendo que como
cojas algo de eso estás perjudicando a personas con
las que tú estás viviendo todos los días y viendo
cómo lo pasan. Nosotros en nuestros proyectos su-
frimos la corrupción que padecen estos países, y sa-
bemos lo difícil que es, como nos complican la
existencia cuando se presenta la corrupción. Ade-
más por nuestro sentir de católicos, no podemos
transigir con este tema.

7.- ¿Nos creemos las palabras del Santo Padre:
“la solidaridad es un modo de hacer historia...”?

No debemos cansarnos. Es muy complicado
cambiar una sociedad con unos determinados esti-
los de vida y es muy importante, además, que se
cambie con el testimonio personal de cada uno de
nosotros. Tenemos que cambiar nosotros mismos
en nuestra forma de vivir, de consumir... Cuando la
gente ve que lo que haces te da felicidad, es
cuando suscita las ganas de hacer lo mismo. Este
camino de la solidaridad puede hacer historia siem-
pre que lo hagamos desde la alegría, desde la espe-
ranza, desde la sonrisa, sin juzgar a los que no lo
hacen. No los podemos juzgar, pero si debemos
despertar en ellos un interés viendo que somos más
felices si hacemos lo que dice el Papa.

8.- Siguiendo el lema de la Campaña 2015...
¿nos hemos apuntado los españoles a luchar contra
la pobreza? Y más concretamente, ¿nuestras dió-
cesis aragonesas?

Se están apuntando. Estamos muy sorprendidos
porque está siendo un campaña seguida con mu-
chísimo interés, la gente está colaborando un mon-
tón, se están apuntando más socios, estamos te-
niendo unos donativos muy generosos, supongo
que también influye el hecho de que estamos sa-
liendo un poco de la crisis. El “Apúntate” de la
Campaña está siendo una llamada a los corazones
de las personas que está teniendo buen resultado.
Sobre todos porque ven que la pobreza, poco a
poco, la estamos empezando a borrar. La pobreza
ha disminuido en el mundo. No estamos como
hace 20 años. Al final conseguiremos borrar la po-
breza del mundo.  

9.- Por último, ¿algún mensaje para nuestros
lectores de Aragón?

Que se apunten a luchar contra la pobreza, que
se interesen por todos estos temas, que se metan en
la web de Manos Unidas, www.manosunidas.org,
que es una fuente de información de proyectos, ac-
tividades, cursos, de cómo podemos colaborar más
con Manos Unidas. Yo les diría a todos: “métete
cada día un poquito en la web de Manos Unidas y
descubre el mundo”.

Dña. Soledad, muchas gracias por sus palabras
y nos quedamos con el titular de esta entrevista:
“Somos muchos pocos luchando contra el ham-
bre...”. 

Andrés Roque
Delegado de Medios de Comunicación

de la diócesis de Tarazona

ENTREVISTA A SOLEDAD SUÁREZ MIGUÉLEZ, PRESIDENTA NACIONAL DE MANOS UNIDAS
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Exhortación apostólica
Evangelii Gaudium (I)

4. Los libros del Antiguo Testa-
mento habían preanunciado la ale-
gría de la salvación, que se volve-
ría desbordante en los tiempos me-
siánicos. El profeta Isaías se dirige
al Mesías esperado saludándolo
con regocijo: «Tú multiplicaste la
alegría, acrecentaste el gozo» (9,2).
Y anima a los habitantes de Sión a
recibirlo entre cantos: « ¡Dad gritos
de gozo y de júbilo! » (12,6). A
quien ya lo ha visto en el horizon-
te, el profeta lo invita a convertirse
en mensajero para los demás: «
Súbete a un alto monte, alegre
mensajero para Sión; clama con voz
poderosa, alegre mensajero para Je-
rusalén» (40,9). La creación ente-
ra participa de esta alegría de la sal-
vación: « ¡Aclamad, cielos, y exul-
ta, tierra! ¡Prorrumpid, montes, en
cantos de alegría! Porque el Señor
ha consolado a su pueblo, y de sus
pobres se ha compadecido »
(49,13).

Zacarías, viendo el día del Señor,
invita a dar vítores al Rey que lle-
ga «pobre y montado en un borri-
co»: « ¡Exulta sin freno, Sión, grita
de alegría, Jerusalén, que viene a ti
tu Rey, justo y victorioso! » (9,9). 

Pero quizás la invitación más
contagiosa sea la del profeta Sofo-
nías, quien nos muestra al mismo
Dios como un centro luminoso de
fiesta y de alegría que quiere co-
municar a su pueblo ese gozo sal-
vífico. Me llena de vida releer este
texto: « Tu Dios está en medio de ti,
poderoso salvador. Él exulta de
gozo por ti, te renueva con su
amor, y baila por ti con gritos de jú-
bilo» (3,17).

Es la alegría que se vive en me-
dio de las pequeñas cosas de la vida
cotidiana, como respuesta a la
afectuosa invitación de nuestro Pa-
dre Dios: « Hijo, en la medida de tus
posibilidades trátate bien […] No te
prives de pasar un buen día» (Si
14,11.14). ¡Cuánta ternura paterna
se intuye detrás de estas palabras!

FRANCISCO

ESCRIBE NUESTRO OBISPO

DOMINGO DE RAMOS
EN LA PASIÓN

DEL SEÑOR

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.

El Domingo de Ramos conmemoramos la entrada del Señor en Jerusalén. El
pueblo se reúne en el atrio de la iglesia para bendecir los ramos y leer el evange-
lio, antes de entrar procesionalmente en el templo. 

Los peregrinos que habían llegado a Jerusalén alfombraron con sus mantos el
camino por donde pasaba Jesús, cortaron ramas de los árboles y gritaron palabras
de la oración de la liturgia de los peregrinos de Israel. Las voces se convirtieron en
una proclamación mesiánica: “¡Hosanna! ¡Bendito el que viene en nombre del Se-
ñor! ¡Bendito el reino que llega, el de nuestro padre David! ¡Hosanna en las altu-
ras! (Mc 11,9-10).

La palabra hebrea “hosanna” aparece en el Salmo 118[117],25: “Señor, danos
la salvación”. La exclamación “¡hosanna!” era una expresión de súplica, equiva-
lente a nuestro “¡sálvanos!”. El séptimo día de la fiesta de las Tiendas, los sacerdo-
tes daban siete vueltas alrededor del altar del incienso y repetían la exclamación
monótonamente, para implorar la lluvia. La fiesta de las Tiendas se transformó de
celebración de súplica en acontecimiento de alegría, y la súplica se convirtió en
una exclamación de júbilo.

“¡Hosanna!” es una petición de ayuda constante para la victoria. Poco a poco
se fue transformando en aclamación en honor de Dios. En la exclamación “¡ho-
sanna!” reconocemos una expresión de múltiples sentimientos, tanto de los pere-
grinos que venían con Jesús como de sus discípulos. También nosotros dirigimos
una alabanza jubilosa a Dios en la esperanza de que llegue la hora del Mesías y
con la petición de que se instaure el Reino de Dios.

Con la expresión “Bendito el que viene en nombre del Señor” se saludaba a los
peregrinos que entraban a la ciudad de Jerusalén o al templo. Era una bendición
que dirigían los sacerdotes. Pero, con el tiempo, adquirió un sentido mesiánico.
“El que viene en el nombre del Señor” se convirtió en una denominación del
Aquel que había sido prometido por Dios.

Hoy nos asociamos en un acto de fe, saludamos a Jesús, que viene en nombre
del Padre, y le reconocemos como el Esperado y el Anunciado por todas las pro-
mesas.

Y nos comprometemos a acompañar a Jesús cuando cesen el entusiasmo de las
masas, los cantos de aclamación, el vibrar de los aplausos y el favor del pueblo. Al
Señor le interesan los corazones, las convicciones, las raíces, no los éxitos clamo-
rosos.

Pero intuimos el desenlace final en el que el odio, el engaño y la traición serán
vencidos por la fuerza del amor. El amor se situará verdaderamente en el centro,
como la realidad más firme y más sólida, como la única respuesta capaz de dar
sentido a toda nuestra vida. Es la certeza del triunfo del amor la que nos pone en
camino, como peregrinos hacia Jerusalén, conscientes de que la presencia del Se-
ñor siempre inaugura un estremecimiento interior, significa una purificación y un
despojo.    

Cuando Jesús entró en el templo de Jerusalén comenzó a observarlo todo. Se
entretuvo en ver, no las piedras del edificio sagrado, sino el ánimo de los que esta-
ban dentro. Miró no los colores del conjunto, sino los rostros.

Hoy aclamamos al Señor y experimentamos su mirada.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.
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DIÓCESIS DE ZARAGOZA

DIÓCESIS DE ZARAGOZA DIÓCESIS DE HUESCA

Constituido el Consejo Diocesano de Pastoral de Zaragoza
El pasado día 14 marzo se constituyó el nuevo Conse-

jo diocesano de pastoral de la diócesis, presidido por el
arzobispo, D. Vicente Jiménez. Lo componen 70 miem-
bros, entre ellos, sacerdotes, religiosos y, mayoritariamen-
te laicos, todos ellos representativos de los distintos orga-
nismos, delegaciones y vicarías de la diócesis.

D. José María Rubio hizo una breve exposición del
sentido que tiene este consejo pastoral, como órgano con-
sultivo y participativo, en clave de eclesiología de comu-
nión y de corresponsabilidad de todos los bautizados de
la diócesis. El arzobispo, D. Vicente Jiménez, ante el ca-
rácter programático de la exhortación del papa, Evangelii
Gaudium, subrayó la necesidad de elaborar un nuevo
plan diocesano de pastoral para los próximos 4 ó 5 años,
para lo cual en breve va a enviar a todas las parroquias y
organismos una carta invitando a todos los diocesanos a
participar en el proceso de elaboración que se va a esta-
blecer de abajo arriba hasta el mes de junio.

Finalmente los miembros del Consejo eligieron como
secretario del mismo al laico, Angel Lorente, y como
miembros de la Comisión Permanente a cuatro laicos,
una religiosa y dos sacerdotes: Rosa Aznar, Mª Ascensión
Guallar, Pilar Molina, José Valero, Mª Antonia del Prim,
Luis Giménez y Sergio Alentorán.

Junto al Consejo Presbiteral, el Consejo diocesano de
Pastoral es la principal forma de colaboración y de diálo-
go, como también de discernimiento a nivel diocesano, al
servicio de la comunión misionera de la Iglesia diocesana
“en salida”, cada vez más fiel a Jesucristo y al evangelio y
al servicio de los pobres, como indica el papa Francisco
en Evangelii Gaudium: “…En orden a que este impulso

misionero sea cada vez más intenso, generoso y fecundo,
exhorto también a cada iglesia particular a entrar en un
proceso decidido de discernimiento, purificación y refor-
ma.” (nº 30).

Finalizó el Consejo con unas palabras del arzobispo,
D. Vicente Jiménez, mostrando su agradecimiento a Dios
y a todos los miembros del Consejo por  haber trabajado
en esta primera sesión en comunión eclesial y desde el
hálito de la esperanza paciente. Nos animó a todos los
consejeros a poner empeño e interés para participar en el
proceso de elaboración del nuevo Plan de Pastoral de la
diócesis: “El Plan es para nuestra Iglesia de Zaragoza.
Toda ella está convocada a asumirlo cordialmente, vivirlo
y realizarlo con interés.”

Angel Lorente Lorente. Secretario del Consejo diocesano de Pastoral

Carmelitas Descalzas de Santa Teresa de  Jesús

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO
DE  SANTA TERESA DE JESÚS

28 MARZO   2015
Como Carmelitas Descalzas de Santa Teresa, estamos

celebrando, junto a toda la Iglesia, el V Centenario del
Nacimiento de Santa Teresa de Jesús.  El día 28 de este
mes de marzo, tendremos en nuestro Monasterio una Eu-
caristía de Acción de Gracias por el Don que Dios hizo a
la Iglesia con Teresa de Jesús. 

Como carmelitas descalzas, hijas y continuadoras de
su carisma, invitamos a cuantos amigos y devotos de la
Santa quieran acompañarnos en esta celebración. 

Presidirá la Eucaristía D. Francisco Martínez, vicario
de Vida religiosa de nuestra Diócesis.  Será a las 11 de la
mañana en nuestro Monasterio: Ctra Aeropuerto K. 7.

Por concesión del Santo Padre, aunque víspera de Do-
mingo de Ramos, la celebración litúrgica será de la So-
lemnidad de la Santa.

LA PASIÓN DE HUESCA
El trabajo, el esfuerzo y la ilusión de antiguos alumnos del

Colegio Salesianos y de muchas familias oscenses, que participan
en las representaciones de La Pasión de Huesca, han conseguido
que una iniciativa modesta, que empezó hace 70 años, se haya
convertido, décadas más tarde, en un referente de la Semana
Santa oscense. Más de 200 personas trabajan cada año, dentro y
fuera del escenario, con el afán de montar un espectáculo singu-
lar y adaptado a nuestro tiempo. Año tras año se moderniza, pero
siempre se mantiene fiel al mensaje y a la vida de Jesús.

Chiqui Ferrer, uno de los directores de “La pasión” de Hues-
ca, explica que en la última edición se puso en marcha “un pro-
ceso de cambio con intención de introducir mayor nitidez y lim-
pieza a la obra y este año ese cambio sube al escenario”. Para
ello, están trabajando desde mayo en novedades, que según su-
braya Chiqui, “no dejarán indiferente al espectador”. El director
asegura que si la pasión todavía sigue viva es porque “la pasión
tiene pasión”. Este año, los decorados de papel se sustituyen por
telas y escenografías tridimensionales. Se ha intentado dar mayor
dinamismo y continuidad a la obra, de forma que las escenas
transitan sin cerrar el telón. La iluminación también ha sido cui-
dadosamente estudiada. Habrá representaciones el 28 y 29 de
marzo y el 4 y 5 de abril, siempre a las 17 horas.

Más información en www.lapasionhuesca.com.
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LUZ, MÁS LUZ • IMPERATIVO CATEGÓRICO
APUNTES
PARA EL DÍA A DÍA
(411)

La presencia y la acción
del Padre, del Hijo y del
Espíritu Santo

Las personas divinas, Padre, Hijo
y Espíritu Santo, existen siempre en
relación, por lo cual no hay separa-
ción posible entre ellas: donde está
una están también las otras dos. 

Pero a la vez hay acciones cuyo
término queda referido de modo espe-
cial a una persona y no a las otras dos:
la encarnación se refiere al Hijo y la
santificación al Espíritu Santo. Pero aun
dentro de cada misión propia de una
persona hay también una participación
de las otras dos personas.

Si nos atenemos a la idea de que
la encarnación del Hijo es ya un
acto de su obediencia personal al
Padre, la santificación de la Virgen
es un acto que corresponde especial-
mente al Espíritu Santo.

El Hijo encarnado es la Imagen
equivalente de Dios y por ello el
hombre perfecto, el último Adan, la
nueva humanidad (2 Cor 44; Col
1,15; 1 Cor 15,45-49). 

Cristo tiene que ser pensado des-
de el futuro al que Dios destina a la
entera humanidad y no desde el pa-
sado del hombre, tal como de hecho
existe, oscurecido y degradado por
el pecado. Hemos de atrevernos a
pensar desde la gloria del Dios que
vendrá y se nos anticipa en Cristo.

Para San Pablo, la filiación divi-
na; el ser hijo de Dios y la acción
del Espíritu Santo son la misma reali-
dad. Los que son movidos por el Es-
píritu Santo, son hijos de Dios.

La humanidad de Cristo es forma-
da en el origen y forjada en su deve-
nir histórico por el Espíritu Santo
(Rom 8, 14-39).

La humanidad de Jesús logra ple-
na conciencia de sí y plena libertad
cuando la acción del Espíritu Santo
en ella es máxima.

El Espíritu Santo ejerce con res-
pecto a la humanidad de Cristo la
misma relación constituyente que
ejerce respecto del Hijo en la Trini-
dad.

Obra siempre de modo que tu conducta sea máxima de conducta uni-
versal. Es la escueta formulación del imperativo categórico kantiano. Y
parece sencillo seguirlo: siempre, universal, máxima o canon. Pero la
realidad no es tan sencilla, porque el acto puede quedar frustrado o
tergiversado en la ejecución, la norma universal no es tal, ya que el
velo de la cultura propia hace valorar como universal lo que no lo es
y la capacidad intelectual y cultural de cada persona pone límites al
discurrir sobre el qué y el cómo. Los cristianos tenemos otro imperati-
vo más simple: Obra siempre del  modo que le gustaría al Señor (Él
asume tus limitaciones y valora no en lo universal sino en la compren-
sión). Prisca y Áquila.

Arzobispo emérito de Zaragoza

PROGRAMA

• Viernes, 10 de abril: Viaje de ida, llegada, alojamiento y comida en el
seminario. Por la tarde, visita a la casa natal de santa Teresa y al museo de
los PP Carmelitas. Eucaristía.

• Sábado, 11 de abril: Por la mañana visita al Monasterio de la Encarna-
ción y al Museo. Eucaristía y visita a la Catedral. Por la tarde, peregrinación
al sepulcro de santa Teresa en Alba de Tormes. Velada con Teresa.

• Domingo, 12 de abril: Por la mañana visita al Monasterio de San José.
Museo e Iglesia. Eucaristía. Paseo a pie por el centro de Ávila. Y por la tarde,
viaje de vuelta.

Alojamiento en régimen de pensión completa en el Seminario de Ávila.
Avenida de la Inmaculada, 9. Precio (visitas incluidas): en habitación indivi-
dual, 170 euros y en habitación doble, 155 euros. Modo de inscripción: in-
greso indicando tu nombre seguido de la palabra ÁVILA a la cuenta de la de-
legación de catequesis. ES46 2085 0113 690100 623619.

Plazo de inscripción: 27 de mayo. Información:
Sergio Pérez, Tel. 625 097 857 • sergiogulas@hotmail.com

Peregrinacion diocesana de catequista a Ávila
10-12 de abril

MISAS CRISMALES EN LAS DIÓCESIS DE ARAGÓN
BARBASTRO-MONZÓN:
31 de marzo, Martes Santo, a las
20.00 horas en la catedral de
Barbastro.

HUESCA:
1 de abril, Miércoles Santo, a las
19.00 horas en la catedral
de Huesca.

JACA:
1 de abril, Miércoles Santo, a las
12.00 horas en la catedral
de Jaca.

TARAZONA:
1 de abril, Miércoles Santo,
a las 11.00 horas en
la catedral de Tarazona.

TERUEL Y ALBARRACÍN:
31 de marzo, Martes Santo,
a las 17.00 horas en la catedral
de Teruel.

ZARAGOZA:
1 de abril, Miércoles Santo,
a las 11.00 horas en
la catedral del Salvador (La Seo).
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CELEBRACIONES DE SEMANA SANTA EN LAS IGLESIAS DE JACA

AÑO DE LA VIDA CONSAGRADA (VII):
CONGREGACIÓN DE MARTA Y MARÍA

DOMINGO DE RAMOS EN LA PASIÓN DEL SEÑOR. 29
DE MARZO.
• A las 11´15 Conmemoración de la Entrada del Señor en

Jerusalén. En la Plaza de Biscós, Bendición de palmas y
ramos. Procesión hasta la S. I. Catedral con el Paso En-
trada de Jesús en Jerusalén.

• A las 18 h. Viacrucis, Parroquia del I. Corazón de María
- Rapitán.

MIÉRCOLES SANTO: 1 DE ABRIL.
• A las 12 horas: MISA CRISMAL en la S. I. Catedral.

JUEVES SANTO, 2 DE ABRIL: MISA DE LA CENA DEL
SEÑOR
• A las 17 h. en la S. I. Catedral y  Residencia de Santa

Orosia.
• A las 17´30 h.  en el Monasterio de las Monjas Benedic-

tinas
• A las 18 h. en la Parroquia del I. C. de María.
• A las 19 h. en la Parroquia de Santiago y el Colegio Es-

cuelas Pías.
• A las 22 h. en la Parroquia de Santiago, Hora Santa,

Adoración Nocturna.
• A las 23 Viacrucis procesional, Parroquia de Santiago. 

VIERNES SANTO, 3 DE ABRIL: OFICIOS DE LA PASIÓN
DEL SEÑOR
• A las 16 h. en la Residencia de Santa Orosia.
• A las 17 h. en la S. I. Catedral  y Parroquia del   I. C. de María.

• A las 17´30 h. en el Monaste-
rio de las Monjas Benedicti-
nas

• A las 18 h.  en el Colegio Es-
cuelas Pías.
• A las 18´30 h. en la Parro-
quia de Santiago 

SÁBADO SANTO DE LA SEPULTURA DEL SEÑOR.
4 DE ABRIL.
• Día de meditación sobre la Pasión y Muerte del Señor.
• A las 17 h. en la S. I. Catedral, Vísperas  y solemne Ejer-

cicio del Viacrucis.

SANTA VIGILIA PASCUAL. SÁBADO 4 DE ABRIL
• A las 20 h.  en la Parroquia de Santiago
• A las 21 h. en la S. I. Catedral, Parroquia del I. Corazón

de María y Residencia de Santa Orosia.
• A las 22 h.  en el  Monasterio de las Monjas Benedictinas.

DOMINGO DE PASCUA DE LA RESURRECCIÓN DEL
SEÑOR. 5 DE ABRIL.
• A las 10´45 Procesión con la imagen de Cristo Resuci-

tado, desde la Iglesia  del Inmaculado Corazón de Ma-
ría a la S. I. Catedral. 

• A las 11´45, en la Plaza de San Pedro, Encuentro de Je-
sús Resucitado con su Madre, la Virgen de la Alegría; a
continuación Santa Misa en la S. I. Catedral. 

Misas en el horario habitual de las iglesias.   

La Congregación Apostólica Marta
y María fue fundada por Monseñor
Miguel Ángel García Aráuz (+2004) y
la Madre Ángela Eugenia Silva Sán-
chez, en 1979 en la Diócesis de Jalapa
(Guatemala). Fueron almas orantes
que deseosas del Reinado de Cristo,
vieron la necesidad en aquellas tierras,
donde la miseria abría puertas a las
sectas y existía una precaria atención
espiritual (más de siete mil kilómetros
cuadrados para siete sacerdotes), de
formar una congregación religiosa de
mujeres consagradas que llevaran a
cabo dicho deseo.

Los Fundadores quisieron distin-
guir al Instituto con el nombre de
"Marta y María" para señalar los dos
principios que rigen sus vidas: la con-
templación de los Misterios Divinos
(María) y la acción apostólica en el
servicio generoso y desinteresado a
los hermanos (Marta). Ambas facetas
se funden motivadas en el amor al
Divino Maestro, a ejemplo de las

Santas hermanas de San Lázaro.
A su vida de oración y contempla-

ción en la intimidad con Jesús Eucaris-
tía, unen el celo apostólico en el servi-
cio a los hermanos y la Iglesia, que se
cristaliza en la atención de niños dis-
capacitados y huérfanos, personas
drogodependientes, ancianos abando-
nados y otras obras de caridad. Ac-
tualmente, la Congregación cuenta
con más de 700 religiosas presentes
en Guatemala, España, Venezuela,
Honduras, Argentina, EEUU, Italia,
Etiopía, Cuba y Lituania.

PRÓXIMOS VIAJES
ORGANIZADOS

MOSCÚ Y SAN PETERSBUR-
GO: Organizado por la Herman-
dad de San Indalecio en San Juan
de la Peña. Del 20 al 27 de abril.
Precio: 1.575 €. Salidas desde Jaca
y Sabiñánigo.

RUTA DE SANTA TERESA DE
JESÚS: Ávila, Valladolid, Medina
del Campo, Alba de Tormes, Alcalá
de Henares… Organizado por el
arciprestazgo de Biescas. Del 15 al
19 de junio. Precio: 538 €. Salidas
desde diversos puntos de los Valles
de Tena y Broto, Biescas, Sabiñáni-
go, Jaca…

Para apuntarse dirigirse
a VIAJES NORTE SUR. JACA.

Teléfono: 974 364 161.
INSCRIPCIÓN ABIERTA

MIENTRAS HAYA
PLAZAS DISPONIBLES.
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